



Berne, le 29 juin 2020

Communiqué de presse

Le programme « Premier Emploi » pour combattre le chômage des jeunes

En raison de la crise liée au Covid-19, le chômage des 15-24 ans risque d'augmenter. Le programme « Premier Emploi », fruit d'une collaboration entre la Fondation ch et le SECO, contribue à l'insertion professionnelle des jeunes grâce à des stages organisés dans d'autres régions linguistiques. La Fondation ch s'est également penchée sur l'aide aux médias et a élu deux nouveaux membres au Comité directeur.

Depuis 1993, le programme « Premier Emploi » de la Fondation ch offre à de jeunes demandeurs d'emploi, en fin d'apprentissage ou fraîchement diplômés, la possibilité d'effectuer un stage dans une autre région linguistique. D'une durée de 6 mois maximum, ce stage comprend des cours de langue. En 2019, plus de 100 jeunes, représentant quelque 60 professions, s'y sont inscrits et la grande majorité d'entre eux a décroché un poste fixe à l'issue du stage.

Considérant les prévisions peu favorables du SECO sur le taux de chômage des jeunes de 15 à 24 ans, le programme « Premier Emploi », dont l'efficacité en matière d'insertion professionnelle est éprouvée, doit être poursuivi et développé. Dans cette optique, lors de sa 52^e assemblée qui s'est tenue à l'Hôtel du gouvernement de la Ville et du canton de Berne, le Conseil de la Fondation ch a reçu un représentant du SECO pour discuter des améliorations possibles à même de donner un maximum de chances aux jeunes de trouver un emploi.

Réflexions stratégiques sur la politique des médias à l'échelon cantonal et intercantonal

La question des médias est un thème central de la Fondation ch. Elle y a consacré, en 2019, en collaboration avec la Conférence des gouvernements cantonaux (CdC) et le canton de Berne, un séminaire intitulé « Transformation des médias et fédéralisme – Le rôle des cantons ». Cette manifestation a été suivie par quelque 150 participants issus des milieux politiques, institutionnels et professionnels. La pandémie de Covid-19 a confirmé la nécessité du débat et accéléré l'urgence de mesures capables de maintenir la pluralité et la diversité médiatiques en Suisse. Dès lors, la Fondation ch a élaboré, à l'attention des gouvernements cantonaux, un document stratégique sur la politique des médias à l'échelon cantonal et intercantonal. En outre, forte du succès de la première édition, elle organisera un second séminaire sur les médias.

Élections au Comité directeur

L'assemblée du Conseil de la Fondation ch a procédé à l'élection d'Elisabeth Ackermann, présidente de gouvernement (BS), à la vice-présidence de la Fondation ch. Ceci permet de retrouver

un équilibre et une diversité culturels indispensables à la promotion du fédéralisme dans l'ensemble du pays.

Paul Winiker, conseiller d'État (LU), a également été élu par l'assemblée pour reprendre la dernière place vacante au sein du Comité directeur. Enfin, à la tête de la Conférence des gouvernements cantonaux (CdC) depuis le 1^{er} juin, Christian Rathgeb, conseiller d'état (GR), a également rejoint le Comité directeur.

Mettre l'accent sur les points forts du fédéralisme

Après plusieurs semaines difficiles liées à la pandémie de Covid-19, le fédéralisme, fondement de notre système démocratique, a été largement remis en question. Les membres du Conseil de fondation ont donc tenu à rappeler son importance dans la gestion de la crise. En effet, la crise a au contraire montré que le fédéralisme, grâce à ses structures décentralisées, permet d'apporter une réponse adaptée aux situations locales et régionales, proches de la population. Ce qui s'avère plus efficace que des lignes directrices centralisées, parfois déconnectées de la réalité du terrain.

Le travail de promotion et d'explication du fédéralisme par la Fondation ch est donc crucial. Il doit être soutenu par l'ensemble des acteurs du système fédéral helvétique, dans un esprit dynamique et d'ouverture.

Contact et informations

- Président de la Fondation ch, Pascal Broulis, conseiller d'État, 021 316 20 01
- Vice-présidente de la Fondation ch, Elisabeth Ackermann, conseillère d'État, 079 847 83 45